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Samtgemeinde Fintel 
Samtgemeindebürgermeister 
 13. Ratsperiode 2021-2026 
-10 24 10- Lauenbrück, den 26.11.2021 

 
 
 

Niederschrift über die 2. Sitzung des Samtgemeinderates am 25.11.2021 im 
Ratssaal, Berliner Straße 3, 27389 Lauenbrück. 
  

 
Beginn: 
Ende: 

19:01 Uhr 
20:01 Uhr 

 
Anwesend: 

Vorsitzender 
Herr Steffen Florin 

Samtgemeindebürgermeister 
Herr Sven Maier  

 

 

Ratsmitglieder 
Herr Claus Aselmann  
Herr Ulrich Brunkhorst  
Herr Volker Dreyer  
Herr Wolfram Heinrich  
Herr Dr. Arne Homfeld  
Frau Cathrin Intelmann  
Herr Jochen Intelmann  
Herr Werner Kahlke  
Frau Ines Kleuter  
Herr Tobias Koch  
Herr Hannes Lohmann  
Herr Merten Lüdemann  
Herr Bernd Mahnken  
Herr Horst Milbrodt  
Herr Helmut Oetjen  
Herr Michael Sablotzke  
Herr Hans-Jürgen Schnellrieder  
Frau Sabrina Zimmer  

Gleichstellungsbeauftragte 
Frau Catrin Voigts  

Von der Verwaltung 
Frau Svetlana Claassen 
Herr Friedhelm Indorf 

 

Protokollführerin 
Frau Kim Holsten  
 
Abwesend: 
Frau Monika Freitag 
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Tagesordnung: 
 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der anwesenden Mitglieder, der Beschlussfähigkeit und der Ta-
gesordnung 

  
 2   Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung am 04.11.2021 
  
 3   Einwohnerfragestunde 
  
 4   Vereidigung des Samtgemeindebürgermeisters 

Vorlage: 046/2021 
  
 5   Antrag 003/2021: Einholung Angebote Lüftungsanlagen für Schulen 

(FDP) 
Vorlage: 050/2021 

  
 6   Gleichstellungsplan 2022-2024 für die Samtgemeinde Fintel 

Vorlage: 044/2021 
  
 7   Beschluss über die 8. Änderung der Satzung über die Erhebung von 

Beiträgen, Gebühren und Kostenerstattung für die Abwasserbeseiti-
gung (Abgabensatzung für die Abwasserbeseitigung) vom 
27.11.2003 
Vorlage: 053/2021 

  
 8   1. Nachtragshaushaltssatzung 2021 mit 1. Nachtragshaushaltsplan 

2021 
Vorlage: 051/2021 

  
 9   Bekanntgabe wichtiger Beschlüsse des Samtgemeindeausschusses 
  
 10   Mitteilungen des Samtgemeindebürgermeisters 
  
 11   Anfragen und Anregungen der Ratsmitglieder 
  
 12   Einwohnerfragestunde 
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Öffentlicher Teil 

TOP  1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der anwesenden Mitglieder, der Beschlussfähigkeit und der Ta-
gesordnung 

 
Ratsvorsitzender Florin eröffnet die Sitzung um 19:01 Uhr. Er begrüßt die Anwesen-
den, stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit des Rates fest. 
Über die Tagesordnung besteht Einvernehmen. 
  
 

TOP  2: Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung am 04.11.2021 

 
Ratsvorsitzender Florin verliest folgende Ergänzungen zu der Niederschrift vom 
04.11.2021: 
 
Seite 9, TOP 12b) Festsetzung der auf die einzelnen Fraktionen und Gruppen 
entfallenden Sitze: 
„Für den Ausschuss für Bildung, Soziales und Jugend wird der 8. Sitz zwischen der 
SPD-Fraktion und der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN ausgelost (die Gruppe 
CDU-FDP hat auf Auslosung verzichtet.) 
 
Seite 16, TOP 13 Besetzung von unbesoldeten Stellen gleicher Art  
       b) Niedersächsischer Städte- und Gemeindebund 
 

- Kreis- und Bezirksmitgliederversammlung (3 Stimmen) 
 
AV Hoppe teilt mit, dass neben dem Samtgemeindebürgermeister 2 Vertreter und 
deren Ersatzpersonen für die Kreis- und Bezirksmitgliederversammlung zu bestim-
men seien. 
Für die Gruppe CDU-FDP und die SPD-Fraktion wird der Ratsvorsitzende Steffen 
Florin (Vertreter: Claus Aselmann) und dessen Stellvertreter Tobias Koch (Vertre-
ter: Werner Kahlke) benannt. 
 
Seite 22, 24, 27 heißt es irrtümlich: Gruppe BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN-DIE LINKE,  
richtig ist: Fraktion-BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
Seite 23, 27 heißt es irrtümlich bei beratende Mitglieder: Stellvertreter: nicht nachbe-
nannt 
richtig ist: Vertreter: wird nach benannt 
 
 
Mit diesen Ergänzungen wird die Niederschrift über die Sitzung am 04.11.2021 ein-
stimmig bei zwei Enthaltungen genehmigt. 
 
Anmerkung zum Protokoll: 
Die Änderungen werden direkt im Ratsinformationssystem in das Protokoll 
SGRAT/001/2021 eingetragen. 
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TOP  3: Einwohnerfragestunde 

 
Es werden keine Fragen von den anwesenden Einwohnern gestellt.  
 
 

TOP  4: Vereidigung des Samtgemeindebürgermeisters 
Vorlage: 046/2021 

 
Samtgemeindebürgermeister Sven Maier wird gemäß § 81 NKomVG in Verbindung 
mit § 38 BeamtStG durch den stellvertretenden Samtgemeindebürgermeister Asel-
mann vereidigt.  
SGB Maier leistet sodann den Diensteid gemäß § 47 Abs. 1 NBG mit den Worten: 
„Ich schwöre, das Grundgesetz für die Bundesrepublik Deutschland, die Niedersäch-
sische Verfassung und die in der Bundesrepublik Deutschland geltenden Gesetze zu 
wahren und meine Amtspflichten gewissenhaft zu erfüllen, so wahr mir Gott helfe.“  
 
Stv. SGB Aselmann heißt SGB Maier als Mitglied des Samtgemeinderates willkom-
men. SGB Maier bedankt sich für das ihm entgegengebrachte Vertrauen. 
  
 

TOP  5: Antrag 003/2021: Einholung Angebote Lüftungsanlagen für Schulen 
(FDP) 
Vorlage: 050/2021 

 
Ratsmitglied Heinrich erläutert seinen Antrag. 
SGB Maier berichtet von der intensiven Diskussion im gestrigen Samtgemeindeaus-
schuss, die eine geänderte Empfehlung für den Samtgemeinderat zur Folge gehabt 
hätte. SGB Maier liest die Empfehlung vor:  
Der Antrag wird zur vorbereitenden Beratung für die nächste Sitzung des Schulaus-
schusses vorgesehen. Der Antragsteller, Ratsmitglied Heinrich wird zu der Schulaus-
schuss-Sitzung für diesen TOP hinzugebeten. Die Sitzung soll zeitnah stattfinden. 
 
Im gegenseitigen Austausch über unterschiedliche Lüftungs- und Filtersysteme, da-
ran gekoppelte Fördermöglichkeiten, ggf. unterschiedliche Bedarfe in den Schulen 
und die sinnvolle Vorgehensweise für die kommende Beratung findet die Empfehlung 
Zustimmung. 
 
Der Samtgemeinderat beschließt einstimmig: 
 
Der Antrag wird zur vorbereitenden Beratung für die nächste Sitzung des Schulaus-
schusses vorgesehen. Der Antragsteller, Ratsmitglied Heinrich wird zu der Schulaus-
schuss-Sitzung für diesen TOP hinzugebeten. Die Sitzung soll zeitnah stattfinden. 
 
 

TOP  6: Gleichstellungsplan 2022-2024 für die Samtgemeinde Fintel 
Vorlage: 044/2021 

 
Gleichstellungsbeauftragte Voigts erläutert, dass jede Kommune mit mehr als 50 Be-
schäftigten (Vollzeitstellen) seit 2011 die gesetzliche Pflicht habe, einen Gleichstel-
lungsplan zu erarbeiten. Sie freue sich, dass diese umfassende Aufgabe in diesem 
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Jahr umgesetzt werden konnte. Der Gleichstellungsplan sei das Handwerkszeug 
schlechthin für ihre Arbeit als Gleichstellungsbeauftragte, z.B. sei der Plan bei jeder 
Stellenbesetzung heranzuziehen.  
 
Die Mitglieder des Rates bedanken sich bei den beiden Verfasserinnen, der Gleich-
stellungsbeauftragten Voigts und der Allgemeinen Vertreterin Hoppe für die umfas-
senden Ausarbeitungen. Der Gleichstellungsplan sei ein wichtiger Baustein für das 
zukünftige Personalmanagement. Er rege zum Umdenken an und zeige auf, in wel-
chen Bereichen die Gleichstellung von Frau und Mann noch nicht erreicht sei. 
Die Ideensammlung für die Sitzungsterminierung und -uhrzeiten (nachmittags oder 
an Samstagen) werden als nicht praktikabel eingeschätzt und eher als nicht familien-
freundlich eingestuft. 
SGB Maier berichtet, dass die SG Fintel als attraktiver Arbeitgeber mit dem Zertifikat 
Audit – Vereinbarkeit von Beruf und Familie ausgezeichnet sei und sich der Gleich-
stellungsplan bereits in der letzten Woche im Zusammenhang mit der Fortschreibung 
dieses Zertifikats bewährt hätte. 
 
Der Samtgemeinderat beschließt einstimmig 
 
den Gleichstellungsplan für die Verwaltung der Samtgemeinde Fintel in Form des 
vorgelegten Entwurfes. 
  
Anmerkung zum Protokoll: 
Der nun beschlossene Gleichstellungsplan ist dem Protokoll als Anlage beigefügt 
und steht über die Homepage (www.sgfintel.de) öffentlich zur Verfügung. 
 
 

TOP  7: Beschluss über die 8. Änderung der Satzung über die Erhebung von 
Beiträgen, Gebühren und Kostenerstattung für die Abwasserbeseiti-
gung (Abgabensatzung für die Abwasserbeseitigung) vom 27.11.2003 
Vorlage: 053/2021 

 
Ratsmitglied J. Intelmann berichtet von der Beratung zu diesem TOP im Finanzaus-
schuss am 18.11.2021. Die Empfehlung sei einstimmig gewesen. SGB Maier bestä-
tigt, dass der SGA ebenfalls so beraten hätte. 
Die Gebühren je m³ Abwasser würden für das Jahr 2022 mit 3,25 € berechnet wer-
den.  
 
Der Samtgemeinderat beschließt einstimmig, dass 
 

1. die kalkulatorischen Werte für die Ermittlung der kalkulatorischen Kosten für 
die Schmutzwasserbeseitigungsanlage der Samtgemeinde Fintel für den Kal-
kulationszeitraum 2022 entsprechend der vorliegenden Gebührenkalkulation 
festgelegt werden. 

2. für den Kalkulationszeitraum 2022 die Kanalbaubeiträge nicht aufgelöst wer-
den. 

3. die Gebührenkalkulation für die zentrale Schmutzwasserbeseitigungsanlage 
der Samtgemeinde Fintel für 2022 zur Kenntnis genommen wird.  

4. der Erlass der Satzung über die 8. Änderung der Abgabensatzung für die Ab-
wasserbeseitigung vom 27.11.2003 in der Fassung des vorgelegten Entwurfs 
beschlossen wird.“ 

http://www.sgfintel.de/
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 TOP  8: 1. Nachtragshaushaltssatzung 2021 mit 1. Nachtragshaushaltsplan 
2021 
Vorlage: 051/2021 

 
Ratsmitglied J. Intelmann berichtet von der Beratung zu diesem TOP im Finanzaus-
schuss am 18.11.2021. Die Empfehlung sei einstimmig gewesen. SGB Maier bestä-
tigt, dass der SGA ebenfalls so beraten hätte. 
 
Der Samtgemeinderat beschließt einstimmig: 
  
die 1. Nachtragshaushaltssatzung 2021 mit dem 1. Nachtragshaushaltsplan 2021 
(Ergebnishaushalt, Finanzhaushalt und Investitionsprogramm) in der vorliegenden 
Fassung zu erlassen.  
 
 

TOP  9: Bekanntgabe wichtiger Beschlüsse des Samtgemeindeausschusses 

 
SGB Maier hat seit der letzten Sitzung keine Beschlüsse des Samtgemeindeaus-
schusses mitzuteilen. 
  
 

TOP  10: Mitteilungen des Samtgemeindebürgermeisters 

 
a) Infrastrukturleistung  
----------------------------------- 
SGB Maier berichtet, dass in der gestrigen SGA-Sitzung intensiv zu diesem Punkt 
diskutiert worden sei. Die Verwaltung wurde gebeten, einen händelbaren Vorschlag 
auszuarbeiten und eine Vereinbarung zu entwerfen, die in ihrer Formulierung eindeu-
tig, rechtssicher und allgemein verständlich sei. Dieser Entwurf solle die Grundlage 
für den Beschluss des Samtgemeinderates bilden und im Anschluss in die Räte der 
Mitgliedsgemeinden zur Abstimmung gegeben werden  
 
b) Möglicher Umlaufbeschluss – mit heutigem Stand hinfällig 
---------------------------------------------------------------------------------------- 
In der gestrigen SGA-Sitzung sei ein Umlaufbeschluss angekündigt worden (Neubau 
GS Lauenbrück; Auftragserteilung B-Plan Erstellung), vgl. SGA-Protokoll. Während 
der SGA-Sitzung sei ein Angebot eingegangen, dass preislich so liege, dass ein 
SGA-Beschluss unnötig sei. Der Auftrag könne durch SGB Maier erteilt werden. 
 
c) Dezentrale Impfteams 
--------------------------------------- 
Am 02.12.2022 werde in Fintel im ehemaligen Gasthof Röhrs ein mobiles Impf-Team 
des Landkreises Rotenburg (Wümme) Impfungen vornehmen. Termine könnten über 
das Buchungssystem des Landkreises online gebucht werden. Weitere Termine fin-
den am 09. und 16.12.2022 ebenfalls dort statt. Mit heutigem Stand sind Terminbu-
chungen noch nicht möglich. SGB Maier werde sich um weitere Termine bemühen, 
ggf. könnten im Januar erneut Impfangebote unterbreitet werden.  
Es würden Impfungen mit den Vakzinen BioNTech-Pfizer und Moderna angeboten.  
Ratsmitglied Aselmann berichtet, dass er Anfragen erhalten habe, ob freiwillige Hel-
fer gebraucht würden. SGB Maier berichtet, dass lediglich die Räumlichkeiten zu 
stellen seien. 
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d) Neue Corona-Verordnung: Auswirkungen in der Verwaltung/Außenstellen 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Die Samtgemeinde Fintel komme ihren Aufgaben als Arbeitgeberin nach und erfasse 
seit Mittwoch von allen Beschäftigten den „G-Nachweis“. Beschäftigte, die nicht Ge-
impft oder Genesen nachweisen, würden sich täglich vor Arbeitsbeginn (zwei Tests 
stellt die SGF, drei Tests tragen die Beschäftigten selber) testen. 
Ab der nächsten Woche werde die Verwaltung im Schichtbetrieb arbeiten, eine Hälfte 
der Beschäftigten im Homeoffice, die andere Hälfte im Rathaus. Der Wechsel werde 
wochenweise stattfinden. 
 
e) Schulung für Ratsmitglieder 
---------------------------------------------- 
Der Termin für die Schulung „Kommunales Verfassungsrecht“ für die Ratsmitglieder 
stehe weiterhin noch nicht fest. Aufgrund der angespannten Corona-Lage sei es 
sinnvoll mit einer Präsenzveranstaltung zu warten. Die Schulung werde an mehreren 
Terminen als Online-Kurs über den Niedersächsischen Städte- und Gemeindebund 
(NSGB) angeboten und könnte so alternativ gebucht werden.  
Die Interessenbekundung der Ratsmitglieder sei erfreulich hoch und liege bereits bei 
über 30 Personen.  
Die Ratsmitglieder sprechen sich für eine Veranstaltung im Ratssaal in Präsenz aus, 
sobald Corona-Situation es wieder möglich mache. 
 
 

TOP  11: Anfragen und Anregungen der Ratsmitglieder 

 
a) Besichtigung der Abwasserreinigungsanlage (ARA) 
--------------------------------------------------------------------------------- 
Ratsmitglied Brunkhorst regt eine Ortsbesichtigung auf der ARA an.  
Es werden Ideen für den Zeitpunkt gesammelt (z.B. im Frühjahr entweder an einem 
Abend oder an einem Samstag).  
SGB Maier werde die Besichtigung ggf. direkt vor einer Fachausschuss-Sitzung le-
gen oder einen separaten Termin organisieren.  
 
b) SGF-Homepage  
---------------------------- 
Ratsmitglied Brunkhorst erkundigt sich nach dem aktuellen Internetauftritt der SGF. 
VA Holsten berichtet dazu, dass die Änderungen, die durch den Legislaturperioden-
wechsel anstanden, erfolgt seien. 
 
 c) Uhrzeit für künftige Ratssitzungen 
------------------------------------------------------- 
Ratsmitglied Kleuter erkundigt sich, ob die Ratssitzungen künftig ab 20.00 Uhr statt-
finden könnten. Nach einer Bedarfsabfrage (19.00 Uhr, 19.30 Uhr oder 20.00 Uhr) 
wird die Uhrzeit für Ratssitzungen auf 20.00 Uhr festgelegt. 
 
 

TOP  12: Einwohnerfragestunde 

 
Es werden keine Fragen von den anwesenden Einwohnern gestellt.  
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Um 20:01 Uhr beendet Ratsvorsitzender Florin die letzte Ratssitzung in diesem Jahr.  
Er bittet die Ratsmitglieder um Aufstellung für ein gemeinsames Foto. Für die Mitar-
beit bedankt er sich bei den Ratsmitgliedern und verabschiedet die Zuhörer. 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Holsten gez. Maier 
Protokollführerin Samtgemeindebürgermeister 
 
 
 
 
 
 gez. Florin 
 Ratsvorsitzender 
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